



Terremoto 6,5 en Atacama causó pánico y daños en infraestructura

MOVIMIENTO TELÚRICO. En Copiapó se registraron varios daños en fachadas de viviendas antiguas y locales comerciales.

Redacción

cronica@diarioatacama.cl

“Hay que evacuar, hay que evacuar por favor”. 13:15 horas en punto y bajo una polvareda intensa que generaba el sismo de 6,4 en la escala de Richter con 65 kilómetros de profundidad, que azotaba en ese momento a la Región de Atacama, así comenzaba el relato de un video viralizado en redes sociales, de una funcionaria de un supermercado reconocido de Copiapó. Con mesura, la trabajadora llamó a la calma de los clientes que en aquel momento efectuaban sus respectivas compras.

PANORAMA

Así como este caso, hay varios que fueron registrados al momento del terremoto que se originó a 54 kilómetros al sur de Diego de Almagro, que además se extendió a las regiones de Antofagasta y Coquimbo.

Personas arrancando e incluso pidiendo ayuda, fueron algunos de los tensos momentos que dejó este fuerte sismo, siendo el centro de la capital regional uno de los sectores más afectados, con registros de quebrazón de ventanales, caída de cornisas y rotura de matriz en locales comerciales, especialmente los calle O'Higgins.

“No es un sismo en el contacto entre las placas, sino uno que se dio en la Placa de Nazca, al parecer. Se tuvo que haber sentido muy intenso en la región, sin duda”, puntualizó Cristian Fariás en la plataforma X (exTwitter), investigador de volcanes y terremotos.

El remezón fue tal, que fachadas de antiguas viviendas de Copiapó, también fueron víctimas de este embate de la naturaleza, sin dudas la profundidad de cuatro kilómetros del sismo intensificó los efectos en la superficie, especialmente en este tipo de construcciones.

Aquellas ubicadas entre calles Verbas Buenas y Yumbel, que también forman parte del centro comercial de la ciudad, resultaron bastante dañadas, incluso personal de Carabineros llega al sector para prestar ayuda. La Iglesia de San Francisco



SUPERMERCADOS PRESENTARON IMPORTANTES DAÑOS, SOBRE TODO LA CAÍDA DE MERCADERÍA.

fue otros de los puntos que resultaron con afectación, específicamente con la caída de su reconocida cruz.

En Copiapó, se estima que ocurren aproximadamente 143 sismos por año, incluyendo eventos de magnitud superior a 7 cada 40 a 45 años. El sismo de 2025 se suma a un historial significativo de eventos en la región, como el devastador terremoto de Copiapó de 1922, que alcanzó una magnitud de 8,6 y dejó miles de víctimas.

ANÁLISIS SENAPRED

Ante lo sucedido, Senapred Atacama activó de inmediatamente la alerta de lo ocurrido, con un equipo que inmediatamente comenzó a monitorear cada punto de la región y a desplegarse por diferentes sectores, incluso con la conformación rápida del Comité de Gestión del Riesgo de Desastres (Cogrid) en comunas como Chañaral, Diego de Almagro, Copiapó, Caldera y Tierra Amarilla.

“Lo más importante la interrupción por activación de las protecciones de las subestaciones, generando cerca de 29 mil clientes (cerca de 80 mil personas) sin energía eléctrica durante las primeras horas. Rápidamente los planes de continuidad operacional permitieron que



ESTA SITUACIÓN SE PRODUJO EN CHAÑARAL.

más del 95% de los clientes de la región de Atacama cuentan con suministro, pero ya con casi toda la población abastecida. Además, y como es propio de este tipo de eventos, tenemos roturas de matriz en diversos puntos de la ciudad que se están y se han ido evaluando”, indicó el director de Senapred Atacama, Roberto Muñoz. Confirmó que “hemos presentado el desprendimiento de tierra y deslizamiento de material en sectores emblemáticos asimismo como la zona de las loberas en Chañaral, Cuesta El Salto y Cuesta Cochoeco, incluso en la primera que mencioné, había presencia de personas y vehículos”.

COLAPSOS EN COPIAPÓ

Post Terremoto con 7 en la escala de Mercalli, la comuna de Co-

piapó evidenció un colapso importante en sus calles, con la comunidad que sin pensarlo salió en búsqueda de amigos, familiares y seres queridos. En el caso de Tierra Amarilla la escala Mercalli fue VII; Chañaral fue VI; Caldera VI; Huasco VI; Diego de Almagro VI; Vallenar V; Alto del Carmen IV y Freirina IV.

Cabe destacar que la Subsecretaría de Telecomunicaciones y ante intermitencias en las comunicaciones, informó la entrada en funcionamiento del carro móvil en la ciudad de Copiapó, equipo que permitirá proporcionar conectividad digital en zonas donde la red móvil presenta deficiencias importantes.

“Hacemos un llamado a la comunidad, a estar en sus casas, a estar de manera tranquila. Lo importante es que no hemos re-

portados víctima tras lo sucedido, ni daños que lamentar, solamente dos personas lesionadas de menor daño a su integridad. Creo que como comunidad estamos dando una buena respuesta”, apuntó el delegado presidencial de Atacama, Rodrigo Illanes.

EN COMUNAS

Tierra Amarilla, una de las comunas que sintió fuerte este sismo, solo reportó la situación de un paciente descompensado en la Posta Rural, pero que rápidamente fue atendido, presentando una evolución positiva de su estado de salud. En paralelo, ocurrió un desprendimiento en las cercanías de Mina Agustina y otro en calle Balmaceda, el cual fue removido inmediatamente por el equipo de la dirección de Operaciones del municipio junto al apoyo de Minería.

En tanto desde Vallenar, indican que las unidades de emergencia se encuentran activas y monitoreando distintos sectores, con un equipo en terreno, mientras que las carreteras están transitables, puente Brasil no presentó daños, no se reportaron personas heridas y sin daños estructurales, solamente roturas de vidrios, sin afectaciones de mayor complejidad.

Ya en lo que respecta a Caldera, esta comuna reporta daño de infraestructura eléctrica en el Secof, por su parte Caldera comunicó deterioro menor en viviendas, sin afectaciones estructurales, al igual que la biblioteca y Estación Cultural.

A las 16.30 horas se entregó un reporte actualizado en los servicios básicos, donde la Superintendencia de Electricidad y Combustibles (SEC), manifestó que se registraban 4.471 clientes (cerca de 16 mil personas) sin suministro eléctrico en las comunas de Chañaral (311), Caldera (5), Copiapó (3.833), Tierra Amarilla (312), Vallenar (8), y Freirina (1), mientras que en Huasco y Alto del Carmen no se reportaban afectados a esa hora. Por otra parte, la empresa Nueva Atacama informaba que 160 clientes en Copiapó se encontraban sin suministro de agua potable.